

Genève, le 31 octobre 2022

Journée de l'AVC et de la santé cardiovasculaire

AVC ET MALADIES CARDIOVASCULAIRES : MIEUX LES PRÉVENIR ET LES DÉTECTER PLUS VITE

Les infarctus du myocarde et les accidents vasculaires cérébraux (AVC) représentent la première cause de mortalité en Suisse et dans le monde pour les hommes et les femmes. En lien avec la journée mondiale de l'AVC, les Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) organisent, le 3 novembre 2022, une journée d'ateliers, de dépistages et de conférences sur les maladies du cœur, des vaisseaux et du cerveau. Cet événement est organisé en collaboration avec [Save a Life](#), [Fragile Suisse](#) et le soutien de la [Fondation privée des HUG](#).

En Suisse, environ 20 000 personnes meurent chaque année d'une maladie cardiovasculaire, 19 000 souffrent d'un infarctus du myocarde et 20 000 sont victimes d'un AVC¹. Parmi ces dernières, 25% en décèdent et 25% souffrent de séquelles toute leur vie. Pas moins de 80% de ces maladies pourraient être évitées grâce à une meilleure hygiène de vie.

Les maladies du cœur, des vaisseaux et du cerveau ont plusieurs points en commun. Des facteurs de risque identiques tout d'abord. Le tabagisme, la surcharge pondérale, le cholestérol, le diabète, l'hypertension artérielle, la sédentarité et le stress, seuls ou combinés, peuvent les provoquer. Autre similitude, l'urgence de la situation. En effet, en cas d'AVC ou d'infarctus, chaque minute compte. Il est donc essentiel d'apprendre au plus grand nombre à reconnaître les signes et à pratiquer les gestes d'urgence.

L'objectif de cette journée est dès lors de sensibiliser le public aux symptômes et de donner des conseils pour préserver sa santé.

Trente stands d'information et de dépistage

Entrée principale des HUG – rue Gabriel Perret-Gentil 4, de 11h à 17h

A travers une trentaine de stands, les visiteuses et visiteurs pourront réaliser des bilans de santé, tester leurs connaissances en matière de risques cardiovasculaires, obtenir des conseils personnalisés, discuter avec des patientes et des patients de leur expérience avec la maladie et apprendre les gestes de premiers secours.

¹ Sources : OFSP – Chiffres 2020

Programme des conférences

Auditoire Marcel Jenny, 4 rue Gabriel Perret-Gentil, de 17h30 à 19h

- **Nouveautés dans la prise en charge des AVC aux HUG** : Dr José Bernardo Escribano Paredes, chef de clinique, service de Neurologie et Stroke Center
- **La maladie cardiovasculaire chez la femme** : Dre Elena Tessitore, médecin adjointe du Service de cardiologie des HUG
- **Le Centre cardiovasculaire des HUG** : Pr. Christoph Huber, chef du Service de chirurgie cardiovasculaire des HUG et chef du Centre cardiovasculaire
- **Intervention REA**, en collaboration avec Dr Robert Larribau, Médecin adjoint du Service des urgences, Responsable Urgences santé 144 et l'association Save a Life
- **Dépression et maladies cardiovasculaires** : Pre Antoinette Péchère, médecin adjointe agrégée, Service de néphrologie et d'hypertension des HUG
- **Scanner et IRM cardiaque en 2022 : votre cœur passé à la loupe** : Dr Jean-François Deux, médecin adjoint du Service de radiologie des HUG

Modération : Suzy Soumaille, rédactrice en cheffe de *Pulsations* et responsable du Service des publications des HUG

Vernissage de l'exposition «Tremblement de cœur»

Arcade HUG, Bâtiment Gustave Julliard, Rue Alcide-Jentzer 17, 12h30.

Après deux infarctus du myocarde, le premier il y a sept ans et le second il y a quelques mois, l'artiste Maurice Castella a ressenti le besoin de déposer sur le papier ses peurs et ses questionnements sur sa vie et sa mort. En résulte une série d'estampes, exposées jusqu'au 30 décembre 2022, à l'Arcade des HUG.

Retrouvez tout le programme : <https://www.hug.ch/evenement/journee-cvc>

Pour de plus amples informations

HUG, Service de presse et relations publiques
presse-hug@hcuge.ch
+41 22 372 37 37

Retrouvez tous nos communiqués de presse, depuis 2011, sur [notre site Internet](#).

Si vous souhaitez vous abonner à nos listes de diffusion et recevoir nos communiqués de presse, [laissez-nous vos coordonnées](#).

Suivez nous également sur :



Les HUG : soins, enseignement et recherche de pointe

Les Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) rassemblent [huit hôpitaux publics et deux cliniques](#). Leurs missions sont de prodiguer les soins à la communauté dans toutes les spécialités médicales, de contribuer à former les médecins et le personnel de santé et d'effectuer des recherches médicales et soignantes. Les HUG sont centre national de référence pour [l'influenza](#), les [infections virales émergentes](#), les [méningocoques](#), ainsi que pour l'immunologie de transplantation et le [laboratoire national de référence pour l'histocompatibilité](#). Ils sont centres collaborateurs de l'OMS [dans six domaines](#) et [centres d'excellence](#) dans plusieurs secteurs. Les HUG soignent 275'000 personnes par an, proposent 2'015 lits hospitaliers et emploient 12'800 collaborateurs et collaboratrices.

Plus d'informations sur [publications-hug](#)

www.hug.ch – presse-hug@hcuge.ch